

Die Mitarbeiter dieser Ausgabe:

Stephen Schwarz, 1932 in München geboren, studierte Philosophie bei Dietrich von Hildebrand an der Fordham University und promovierte an der Harvard University/USA. Er ist heute Professor für Philosophie an der University of Rhode Island. Der Beitrag auf Seite 123, den Joseph Schmucker-von Koch aus dem Amerikanischen übertrug, wurde dem Band *Die verratene Menschenwürde* entnommen, der in Kürze im *Communio*-Verlag erscheinen wird.

Michael Gante, 1961 in Attendorn/Westfalen geboren, studierte Geschichte und Romanistik in Bonn und Pamplona; Promotion 1991. Er arbeitet heute als Forschungsreferent eines Wirtschaftsunternehmens.

Gabriele M. Grafenhorst, Jahrgang 1942, arbeitet als Tanzpädagogin in Potsdam. Das Interview auf Seite 149 erschien im Frühjahr 1989 erstmals in der Zeitschrift *Temperamente. Blätter für junge Literatur*, die mittlerweile ihr Erscheinen einstellen mußte.

Johannes Reiter, Jahrgang 1944, studierte in Trier, München und Mainz. Er ist heute Ordinarius für Moraltheologie an der Universität Mainz. Der Text auf Seite 157 ist seinem Beitrag: Schwangerschaftskonfliktberatung – Mitwirkung der Kirche, in: *Caritas* 91 (1990), S. 507-524, hier S. 515-519, entnommen.

Robert Spaemann, 1927 in Berlin geboren, von 1952-1958 Verlagslektor, ab 1962 Ordinarius an der Universität Heidelberg, lehrt seit 1972 an der Universität München Philosophie; er ist Honorarprofessor der Universität Salzburg.

Manfred Spicker, 1943 in München geboren, Promotion 1973, Habilitation 1982, lehrt seit 1983 an der Universität Osnabrück Christliche Sozialwissenschaft und Politische Wissenschaft.

Theodor Weißenborn, 1933 in Düsseldorf geboren, studierte Philosophie, Germanistik, Romanistik und medizinische Psychologie in Köln, Bonn, Würzburg und Lausanne; heute arbeitet er für Zeitungen und Zeitschriften im In- und Ausland. Für seine literarischen Arbeiten wurde er mehrfach ausgezeichnet, zuletzt 1990 mit dem Hörspielpreis der Akademie der Künste Düsseldorf; er ist Mitglied des PEN-Clubs.

Stefan Hartmann, 1954 in Oberhausen, studierte Psychologie und Theologie in Freiburg, Trier und Freiburg; Priester 1982. Er arbeitet heute als Kur- und Klinikseelsorger in Bad Säckingen.